

Realizan la marcha nacional por el agua en defensa de la soberanía de Ecuador



Quito, 16 nov (RHC) Más de 1500 personas participantes en la Marcha Nacional por el Agua en resistencia a la minería y corrupción en Ecuador entraron a la ciudad de Quito procedentes de la sureña provincia de Zamora Chinchipe, desde donde partieron el pasado 4 de noviembre.

La acción convocó a todos los sectores organizados afectados por concesiones extractivas que impactan tierras ancestrales, biodiversidad, fuentes hídricas, soberanía alimentaria y los derechos humanos de los ecuatorianos.

Comunidades indígenas y campesinas fueron integrándose a la marcha en su recorrido desde Zamora Chinchipe, región que sufre de daños socioambientales por proyectos mineros de capital asiático.

Además, organizaciones sociales y de defensoras de los derechos humanos y el ambiente asumieron esta iniciativa promovida por el Movimiento de los Indígenas del Ecuador Ecuachaski Ecuarunari, cuyo objetivo es el cese de políticas extractivas que violan la soberanía de la nación sudamericana.

Mientras el presidente de Ecuador, Lenín Moreno, instó en Guatemala a los países iberoamericanos, a trabajar en conjunto por sus poblaciones en inclusión social, la lucha contra el narcotráfico y por la sostenibilidad.

“Queridos amigos: nuestro compromiso con Iberoamérica no es escribir una nueva historia, sino construir una mejor historia para nuestros pueblos, con nuestros pueblos”, afirmó el mandatario en la XXVI Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y Gobierno, en Antigua Guatemala.

Durante su intervención el dignatario se refirió a la labor que despliega su administración mediante el Plan Toda una Vida, que rige las políticas del Gobierno e incluye todos los sectores etarios de la sociedad ecuatoriana.

“En Ecuador queremos hacer la parte que nos corresponde, el plan tiene ocho ejes, que se enmarcan en los principios de la agenda 2030 y en los Objetivos de Desarrollo Sostenible”, acotó.

También mencionó el relacionamiento de su nación con la Comunidad Internacional y en nexos bilaterales, así como el sistema de créditos que otorga la banca pública a sectores como pescadores, constructores, micro y pequeños emprendedores, madres jefas de hogar y jóvenes.

Asimismo, señaló que Quito aprovechó la cita para proponer un comunicado que aliente la participación y vinculación de las personas con discapacidad en la comunidad de toda la región.

“Para nosotros, la inclusión no es un término de moda, ni tampoco una metodología. La inclusión tiene que convertirse en una manera de ser, de pensar y de actuar. Debemos generar la cultura de la inclusión”, alertó.

La lucha contra la corrupción y por la igualdad de género fueron otros de los temas planteados y sobre lo cual llamó a implementar programas gubernamentales.

“Creo pertinente pedir en este foro, que activemos todos los canales de cooperación administrativa, técnica y judicial con el fin de combatir este cataclismo que nos afecta a todos, en distintas magnitudes y niveles”, dijo en referencia a la corrupción.

En su discurso, Moreno hizo énfasis en la defensa del planeta y su cuidado, para preservar la vida humana, así como en los problemas migratorios de la región.

La verdadera inclusión se debe traducir en atención inmediata, registro, y, sobre todo, en apoyo para el desarrollo individual, mirando hacia el futuro, sentenció.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/176732-realizan-la-marcha-nacional-por-el-agua-en-defensa-de-la-soberania-de-ecuador>



Radio Habana Cuba